



CÁRITAS ACOMPAÑÓ A 12.557 PERSONAS EN 2022

Cáritas Diocesana de Zamora ha presentado su memoria anual coincidiendo con la campaña de Caridad 2023 que este año lleva por lema: ***Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza.***

PÁG. 4 - 8



**COOPERACIÓN FRATERNA
EN EL DÍA DE CARIDAD**

PÁG. 2



**APRENDER A
RENUNCIAR**

PÁG.9



**VIVIR LA CARIDAD
EN LA RESIDENCIA**

PÁG. 11

COOPERACIÓN FRATERNA EN EL DÍA DE CARIDAD

“TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA”

Un signo de la identidad de Cáritas y de toda la Iglesia, es nuestro compromiso con la **caridad universal como una dimensión incuestionable de la acción socio-caritativa de la Iglesia.**

Como consecuencia del amor proclamado en el Evangelio, cada vez somos más conscientes de la gran interrelación y la conexión entre personas, pueblos, situaciones y acontecimientos en el mundo. Vivir la caridad es vivir con los ojos y los oídos abiertos a las necesidades y clamores de los más pobres.

El papa Francisco no deja de insistir que *“ahora más que nunca, son las personas, las comunidades, los pueblos quienes deben estar en el centro, unidos para curar, cuidar, compartir”* (FT, 6).

LA REALIDAD QUE SE VE



Nos acercamos a la realidad y la contamos en nuestras parroquias. Cuando se palpa de cerca la realidad resulta más sencillo llegar a conocerla y comprender su impacto sobre las personas. Tratamos de reflexionar y hacernos más sensibles ante ella, con el fin de dar lo mejor que tenemos para lograr el sueño de un mundo más justo, humano y fraterno.



ENFOCA LA MIRADA

No dejemos pasar de largo la vida sin verla; ni a quienes pasan por ella a nuestro lado sin mirarles. Trabajar la cooperación fraterna en nuestras Cáritas parroquiales es entender el origen y el proceso de muchas personas que llegan a nuestra parroquia, para poder acompañarlas, entendiendo su historia de vida y las razones que han hecho que tengan que salir de su país. Es necesario acercarnos a las personas y propiciar el encuentro entre los diferentes, atendiendo especialmente a los que más sufren, estén aquí o allá. Todo está conectado.

Tienes mucho que ver en las oportunidades que otras personas pueden tener en todos los lugares del mundo. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA.

ABRIR LOS OJOS



Desde nuestras Cáritas Parroquiales trabajamos la cooperación fraterna abriendo los ojos de forma consciente con disposición y voluntad para querer ver más allá de lo que nuestros ojos perciben aquí, ver más allá de lo local. Necesitamos ver y detenernos para saber lo que está pasando en nuestro transitar por el camino, a nuestros hermanos y hermanas en otros lugares del mundo, las causas que generan pobreza y desigualdad y cómo ser cauce de solidaridad.

EL LARGO PROCESO DEL CAFÉ... ECOLÓGICO

Parece sencillo hacerse un café y disfrutarlo en apenas unos minutos pero el proceso de producción es muy largo y laborioso y más en el caso del café procedente de cultivos de comercio justo donde la química no forma parte.

Una vez plantado hay que esperar tres años para que las flores den paso a los frutos y cinco años más para que esos frutos sean productivos. Las bayas rojas nos indican que el fruto está listo para ser recolectado. Dentro de la baya si hay un grano indicará excelente calidad, si hay dos será media y si hay tres será calidad baja. Además los granos de café se meten en agua y los que flotan son desechados por no tener la calidad suficiente y los que quedan en el fondo permanecen ahí 24 horas para ser limpiados.



Las plagas son combatidas por medios estrictamente naturales sin usar pesticidas ni producto químico alguno.

A los quince años la planta deja de ser útil y hay que repetir todo el proceso.

El café ha de pasar a una fase de secado y se introducen en sacos que posteriormente van a parar a la cooperativa de base. Se vende a través de comercio justo porque los beneficios que obtienen son mucho mayores y se vende en grano verde para no modificar la calidad del café.

La planta es compatible con algunas, como el plátano, que le daría sombra e incompatible con el maíz que le quitaría nutrientes.

Muchas veces se dice que el café de comercio justo es caro, pero aquí tenemos un ejemplo del enorme trabajo que hay detrás para algo tan cotidiano y que forma parte del día a día de numerosas personas en occidente.





TÚ TIENES MUCHO QUE VER



Tú tienes
mucho
que ver

SOMOS OPORTUNIDAD.
SOMOS ESPERANZA.

En medio de una **realidad compleja y dolorosa** en la que acompañamos a quienes más sufren, a quienes necesitan recuperar derechos y restaurar sus vidas, estamos llamados a **comunicar esperanza desde el amor cristiano** que da sentido a nuestra misión, para que todas las personas vean que es la fuerza del amor la que todo lo cambia y lo transforma.

Desde ese amor que es don de Dios para toda la Humanidad y con el lema

TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA.

Celebramos este año el **Día de la Caridad, Día del Corpus Christi**, con el propósito de interpelar e **invitar a tomar parte en la vida social** que compartimos creyentes y no creyentes, para abrir nuestra mente y reenfocar la mirada, para ver juntos esa otra realidad del mundo de la que formamos parte: la de muchas personas que no pueden acceder a los mismos derechos, los que viven en desventaja por muchas razones, los que viven en la tristeza, la soledad y la pobreza.

Celebrar el día de Caridad es participar en el banquete del Reino, **comulgar con los valores de Jesús y su estilo de vida**, hacernos pan y vino con Él para dar vida en abundancia, entregarla por amor, y hacernos prójimos, hermanos y hermanas cercanas, especialmente, de los que más sufren.

Queremos **animar y despertar la solidaridad y la compasión** que vive en cada persona para que nos impliquemos y nos comprometamos con un estilo de vida que transforme nuestro modelo de convivencia y lo haga más justo, solidario y fraterno.

LA REALIDAD QUE SE VE

La realidad nos abruma y sobrepasa y, poco a poco, nos va anesthesiando la esperanza.

Cada día se hace más difícil sostener la mirada para ver esta realidad que tan bien nos detalla el Informe de Caritas y la Fundación Foessa “Evolución de la cohesión social y consecuencias de la covid-19 en España”.



La realidad que se ve



1 de cada 4

personas en España está en situación de exclusión, unos 11 millones de personas

1 de cada 3

personas en España no tiene ingresos suficientes para vivir dignamente. De estos, un **46%** recortan en alimentación, un **63%** en suministros y un **56%** en Internet y teléfono.

1 de cada 3

personas sufren los efectos de la brecha digital

un 17%

de la población tiene un gasto excesivo en vivienda

un 7%

de la población española no tiene ningún ingreso

Informe de Caritas y Fundación Foessa: "Evolución de la cohesión social y consecuencias del covid-19 en España".

ABRIR LOS OJOS

Abrir los ojos de forma consciente requiere nuestra disposición y voluntad para querer ver más allá de lo que nuestros ojos perciben.

Necesitamos ver y detenernos para saber lo que está pasando en nuestro transitar por el camino.

El papa Francisco habla de dos tipos de personas: las que se hacen cargo del dolor y las que pasan de largo; las que se inclinan reconociendo al caído y las que distraen su mirada y aceleran el paso (cf, FT, 69). Es una imagen en la que, seguramente, la mayoría nos podemos reconocer. *¿Quién no se ha visto alguna vez enfrascado en sus cosas, con prisas, y ante alguien o algo que nos saca de nuestra realidad distraemos la mirada para que nadie nos saque de ella y nos involucre?*

Hay mucho que ver y que sentir a nuestro alrededor y no podemos estar permanentemente echando la culpa a los otros de nuestra miopía o ceguera.

DEJARSE MIRAR

Nacemos condicionados por nuestra historia y la de nuestros ancestros y conforme adquirimos conciencia vamos trazando nuestro camino personal y único alumbrado por todas las miradas que se van posando en nuestro rostro, en nuestra persona, desde que venimos al mundo. Son miradas de todo tipo, unas llenas de atención amorosa, otras de un vacío desafectado y otras de rechazo o de juicio.

Todas las miradas participan en lo que vamos siendo y, también, en nuestra forma de mirar a los demás.





MIRAR AL ESTILO DE JESÚS



La **mirada de Jesús** a esta humanidad frágil que somos es una mirada que ve mucho más allá de las apariencias.

Es una mirada honda, de flecha certera que atraviesa la verdad que somos para sacarla a la luz y hacer que nuestra mirada de la realidad sea totalmente otra y nueva: **la mirada renovada por la caridad**, por un amor que lo da todo, lo comprende todo, lo perdona todo. **Jesús nos invita a mirar con los ojos del corazón**, es decir, a mirar en la misma dirección que él percibe al ser humano y a toda la Creación, reflejo del amor de Dios encarnado en las aspiraciones universales de bondad, verdad y belleza que nos unen a todos y a todas como fraternidad.

ENFOCAR LA MIRADA

No dejemos pasar de largo la vida sin verla; ni a quienes pasan por ella a nuestro lado sin mirarlos.

Tienes mucho que ver en las oportunidades que otras personas pueden tener. Lo que tu hagas o dejes de hacer, lo que puedas aportar puede dar vida, aliviar la soledad, sanar el alma, hacer que otros y otras sientan que la vida brota nueva en ellas. Nuestra tarea no consiste solamente en cubrir necesidades de los otros, sino en **descubrir posibilidades para abrir caminos de esperanza.**



Abre los ojos

¿Qué ves? ¿Qué te está preocupando del sufrimiento de otros, de otras?

Déjate mirar

¿Qué ven los demás en ti?

¿Qué ves tú en... la familia, amistades, equipo de Cáritas/comunidad, compañeros de trabajo...?

Que la mirada de Jesús te mueva

¿Qué telarañas o vendas necesito que Jesús quite de mi mirada?

¿Cómo puedo aprender a mirar con indignación y compasión la injusticia para sanar heridas?

Enfoca la mirada

¿Qué puedes aportar para ser luz, amor y esperanza para personas concretas de tu alrededor, conocidas o no?

¿Qué puedes aportar para vivir en mayor paz y armonía al estilo de Jesús en relación con los demás, con la Naturaleza, con la Creación?



CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA ATENDIÓ A 12.557 PERSONAS EN 2022

El Obispo de Zamora y el delegado-director de la entidad presentan la campaña del Día de Caridad y la Memoria 2022



Como cada año, Cáritas Diocesana de Zamora presenta su memoria anual coincidiendo con la campaña de **Caridad 2023** que este año lleva por lema: **Tú tienes mucho que ver**. Somos oportunidad. Somos esperanza. El **Obispo de la Diócesis de Zamora**, Fernando Valera Sánchez, comenzaba su intervención con un agradecimiento y saludo a la prensa para,

después, referirse al lema de la campaña apuntando que *“uno de los problemas que tenemos en la vida es que pasamos y no vemos, no vemos esa realidad que nos interroga y nos duele. **La pobreza está ahí para que nosotras la veamos y nos impliquemos** al estilo de Jesús Buen Samaritano. El Corpus Christi es el Cuerpo de Cristo, en los pobres, en los desheredados, en todos los que necesitan nuestra ayuda”*. Posteriormente, el Obispo, ha destacado el elevado número de personas atendidas, característico en una población *“escasa, mayor y en una realidad de abandono de nuestros pueblos. También es una interrogante para la Iglesia, para preguntarse cómo tenemos que seguir ahí dando vida y siendo y cuidando el Cuerpo de Cristo entre los pobres. Por eso, **Cáritas nos invita a la confianza, al cuidado, a la escucha y a la participación**”*.

Cáritas invita, a través de su campaña de Caridad 2023, a abrir los ojos y mirar esa realidad abrumadora y dolorosa que están viviendo muchas personas como dice la campaña no podemos pasar de largo la vida sin verla; ni a quienes pasan por ella a nuestro lado sin mirarles. Por ello, interpela a mirar como mira Jesús, con el corazón, con la ternura y la compasión de Dios.

Antonio, J. Martín de Lera, delegado-director de Cáritas Diocesana de Zamora, destacaba algunos datos de esta realidad no sin antes agradecer al Obispo sus palabras y su acompañamiento a la entidad. *“**Cáritas es lo que la Iglesia hace en Zamora en favor y en beneficio de todas las personas necesitadas o excluidas que acuden a nosotros**”*.

Martín de Lera recalcó algunos datos del último Informe FOESSA a nivel España. Algunos de los datos de este Informe no resultan tan dispares al contexto de esta provincia como los relativos a la brecha digital, precariedad laboral o vivienda. *“**algunos problemas en Zamora más acuciantes, porque somos una población envejecida, que va perdiendo cada vez más habitantes y una provincia donde es difícil generar empleo**”*.





ALGUNOS DATOS

12.557

PERSONAS ATENDIDAS

10.809.791 €

RECURSOS INVERTIDOS

321

PERSONAS CONTRATADAS

790

VOLUNTARIOS Y
COLABORADORES

Memoria 2022

La memoria de actividades 2022 de Cáritas recoge el trabajo realizado en la Diócesis de Zamora, al lado de 12.557 personas que pasan por una situación difícil. *“Destacar las 6.800 personas atendidas en la acogida y atención primaria, que es la puerta de entrada y que se realiza en la Cáritas diocesana, en las parroquias y en las interparroquiales. Hay un descenso respecto al año anterior, porque hay un aumento de la demanda. Ahora las familias te piden ayuda más veces porque los ingresos no les llegan”.*

Destaca el aumento de personas atendidas en el **programa de Adicciones “711 personas atendidas**, la tendencia muestra que se están incrementando tanto en los problemas de adicciones como en la salud mental “. Por otro lado, Martín de Lera quiso incidir en los datos de la Escuela de Tiempo Libre, Azemur, que dan muestra de la recuperación de la participación, tras la pandemia, en los campamentos de verano. Más de 900 niños y niñas pasan por las instalaciones, que Cáritas tiene en el Lago de Sanabria cada verano.

En lo relativo a los recursos económicos invertidos un **72% de la financiación de la entidad es privada y un 28% es pública**, siendo la Junta de Castilla y León la que destina mayor cuantía a la entidad con un total de 2.804.691 €. Las fuentes de financiación públicas las completan el Estado y el Fondo Social Europeo y las Entidades locales. Las privadas corresponden a aportaciones de la Conferencia Episcopal, Donantes, Suscriptores y Usuarios, Entidades Privadas y Ventas de Comercio Justo. Cáritas aboga por la transparencia y **“hasta el último céntimo que llega a Cáritas es dinero destinado a los pobres”.**

CÁRITAS CON EL EMPLEO

Cáritas Diocesana de Zamora recalcó apuesta por la formación como medio de inserción socio-laboral. Cáritas tiene en marcha dos nuevos proyectos piloto, como explicaba la **responsable del Área de Empleo y Economía Social, María León Gago**. Uno llamado Accede y otro Emplealab, que consisten en la realización de itinerarios individuales con las personas, capacitándolas en competencias básicas que les ayuden en la búsqueda de empleo.

Cáritas continúa realizando a la par otros cursos como como energías renovables para la instalación de placas fotovoltaicas de la mano de Iberdrola destinado a jóvenes, e Operaciones Básicas de Restaurante-Bar, Limpieza Edificios, Locales y Grandes Superficies, Certificado de Atención Socio-Sanitarias en Instituciones Sociales o Competencias Digitales.

Para concluir su intervención María León quiso remarcar algunas acciones de economía social efectuadas a través de la empresa de inserción de Cáritas, Camino de Inserción SLU. **“Cáritas ha hecho un esfuerzo por implantar 113 contenedores en la provincia para la recogida textil, recogiendo, en 2022, 450 toneladas de ropa que han posibilitado la contratación de 18 personas”.** Cáritas también hace otras actividades como la de limpieza y jardinería e impulsa el comercio justo y el comercio local de proximidad en su tienda Apeto.

REFLEXIONES DE UN PACIENTE EN REHABILITACIÓN POR ALCOHOLISMO: APRENDER A RENUNCIAR



Renunciar a negar que tenía un problema fue decisivo en mi proceso de rehabilitación. Renunciar a la vida que estaba llevando era el primer paso. Ahora me doy cuenta de la importancia de ese concepto. Si no hubiera renunciado a negar que tenía un problema, sin no hubiera renunciado a seguir con la vida que llevaba, no habría dado el paso para llegar aquí. Tenía que elegir otro camino y renunciar al camino por el que transitaba y que acababa en un precipicio.

Ahora he escogido otra senda, una senda larga durante la cual me puedo encontrar distintos desvíos o bifurcaciones que me pueden hacer retroceder o volver al camino del precipicio, pero ¿a qué tengo que renunciar en esta nueva senda para no desviarme?

Sin duda alguna tengo que renunciar a todo aquello que me hacía mantenerme en el camino cuyo final era el precipicio. Tengo que renunciar a todos aquellos elementos perjudiciales de mi pasado: mis malos hábitos, conductas, relaciones tóxicas y formas de pensar.

En primer lugar, creo que lo más importante es renunciar a todo lo que me llevaba al descontento: el egoísmo, la envidia, la codicia, los celos, los pecados capitales. Renunciar al placer físico, terrenal o como queramos llamarlo, y elegir la paz interior y el placer espiritual, llenar mi vida de lo que de verdad importa, llenar mi vida de valores.

Tengo que renunciar a la evasión, renunciar a escapar, renunciar a no cumplir con mis obligaciones, renunciar a la cobardía.

Es necesario que renuncie a conseguir las cosas a toda costa, renunciar a hacer trampas, no puedo engañar a los demás, pero lo más importante es que no puedo engañarme a mí mismo.

Tengo que renunciar a aquellos hábitos perjudiciales que me llevaban a la autodestrucción, renunciar a la cultura de bar, a las personas tóxicas, a las lealtades mal entendidas, a las amistades peligrosas y renunciar a seguir priorizando el trabajo por delante de mi familia. Renunciar a priorizar el trabajo, incluso por encima de mi salud.



Debo renunciar a imponer siempre mi criterio y saber que existen otras formas de pensar, que no todo el mundo piensa igual que yo. Tengo que ser más tolerante. Necesito aprender a renunciar a que los demás decidan por mí, tengo que posicionarme, cosa que antes no hacía y que me pasó factura en todos los ámbitos. Tengo que dejar de quejarme, dar gracias por lo que soy y lo que tengo. Apremiar las cosas buenas y maravillosas que la vida me ha dado y me ofrece cada día, entre las que resalto como sin duda la más importante a mi familia. Si no lo hago, siempre seré esclavo y dependiente de aquello que deseo y no alcanzo, en vez de disfrutar de lo que tengo y de lo que soy, ser feliz, en definitiva.

Tengo que renunciar a querer controlar cada situación ya que eso me genera ansiedad. No puedo controlarlo todo. Necesito seguir trabajando en ello porque es una dificultad que tengo claramente identificada.

He de renunciar a las justificaciones. Excusarse es engañarse a sí mismo y a los demás. Culpar a otros es lo contrario de ser humilde y responsable.

Tengo que dejar de estar atado a cosas, lugares o personas por dependencia emocional, eso no me ayudará a avanzar en el camino que he elegido ya que me mantendrá atado al pasado.



Tengo que renunciar a los prejuicios, otra dificultad, que junto a la tolerancia y el control de impulsos, más me he trabajado durante el programa. Debo dejar de juzgar a los demás, cuestionar sólo actos y comportamientos y empatizar con las personas.

Hoy, después de casi ocho meses transitando por la nueva senda, sé que estas renunciaciones me ayudarán a estar en paz, lo que me permitirá mantenerme en abstinencia y disfrutar del privilegio que es vivir en plenitud.

RAÚL (Residente del C.R.R.A "San Román")

¿CÓMO VIVIMOS LAS CELEBRACIONES RELIGIOSAS Y LITÚRGICAS DENTRO DE LA RESIDENCIA?



Nos acercamos a la celebración del **día del “CORPUS CHRISTI”** en latín significa **cuerpo de Cristo**. Para los cristianos **significa la celebración de la presencia real de Jesucristo en la Eucaristía**. Se recuerda que la institución de la Eucaristía se llevó a cabo el Jueves Santo durante la Última Cena, al convertir Jesús el pan y el vino en su Cuerpo y en su Sangre.

En la residencia de mayores de Cáritas Diocesana de Zamora “Virgen de Árboles” en Carbajales de Alba, se han reunido un grupo de residentes con la directora para reflexionar en torno al siguiente tema:

“¿Cómo vivimos las celebraciones religiosas y litúrgicas dentro de la residencia?”

Se ha llegado a las siguientes conclusiones:

- A veces se hace desde la inercia, desde lo estructural, porque se ve como algo normalizado, por tradición y costumbre, en la sociedad que hemos vivido.
- Hay determinadas fechas que son claves: Navidad, cuaresma con el miércoles de ceniza, domingo de ramos y la Semana Santa...
- En general a las personas les viene bien por ser algo que ha vivido siempre y formaba parte de sus costumbres.
- Es bueno que haya celebraciones porque nos aportan aspectos positivos: continuar con la tradición, seguir ejemplos, poder romper la monotonía y sobre todo, por ser un punto de encuentro.



“SI QUIERES ...PUEDES”

(COMPARTIR PARA MOTIVAR)

Cáritas Diocesana de Zamora, desde su área de empleo y economía social, apuesta por la formación como herramienta fundamental en la adquisición de destrezas y habilidades personales y profesionales, que aumenten el grado de empleabilidad y el acceso al mercado de trabajo de los participantes.

Una formación de calidad, es una inversión de futuro para las personas con las que trabajamos, porque la formación ... empodera a la persona.

En este momento se están impartiendo cuatro cursos de formación: *Atención a Personas Dependientes en Instituciones Sociales*, *Limpieza de Superficies y Mobiliario en Edificios y Locales*, *Energías Renovables* para el montaje de Placas Fotovoltaicas y *Operaciones Básicas de Restaurante y Bar*. Todos ellos con sesiones teórico-prácticas y Prácticas No laborales en empresas. Además, se fomenta la transferencia de experiencias exitosas con la participación de personas que hayan encontrado un empleo a través de las acciones formativas, y que puedan compartir su experiencia.

El pasado mes de mayo, en el curso de *Operaciones Básicas de Restaurante y Bar*, cofinanciado por Fondo Social Europeo e Inditex, recibimos la visita de un antiguo alumno, Alfredo nació el 20 de marzo del año 2000 en El Salvador. Con 18 años llega con su familia a España, para iniciar una nueva etapa, para emprender una nueva vida.

En enero del 2019 acude al programa de empleo de Cáritas: *“Soy una persona joven, quiero aprender un oficio para trabajar”*. Inicia un Itinerario Personalizado de Inserción, y se le ofrece participar en el curso de camarero, acepta de inmediato la propuesta, y a partir de ese momento, vamos descubriendo a un joven con interés y ganas de aprender, con curiosidad e inquietud por conocer y descubrir el sector de la hostelería, y con una serie de cualidades personales que lo sitúan en poco tiempo como el mejor alumno de su curso. Alfredo realiza con éxito sus prácticas, y poco antes de que las finalizara, la empresa le ofrece un puesto de trabajo como Camarero, a día de hoy, continúa trabajando en el mismo lugar y ya es segundo encargado de sala.

Alfredo compartió con todos los alumnos/as, su experiencia, con sus luces y sus sombras, sus éxitos y fracasos, les animó a culminar su proceso formativo, motivándoles continuamente con palabras potentes y poderosas, que según su experiencia, los situarían en una clara posición de ventaja con respecto a otros en cualquier empresa: *“En un trabajo siempre tenéis que tener ganas, interés y predisposición para aprender”*, y un mensaje muy claro: *“Si os formáis en esta profesión, vais a encontrar trabajo muy fácilmente, el mundo de la hostelería necesita buenos profesionales, no desaprovechéis esta oportunidad”*.

Gracias Alfredo, por compartir tu tiempo con nosotros, por animarnos en nuestro camino y por motivarnos con tu testimonio, porque **si alguien Quiere, sin duda alguna, Puede.**



GESTO DE CARIDAD. CENTROS Y PROGRAMAS DE CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA.



GESTO DE CARIDAD. CENTROS Y PROGRAMAS DE CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA.



GESTO DE CARIDAD. CENTROS Y PROGRAMAS DE CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA.



PRESENTACIÓN DE LA MEMORIA Y LA CAMPAÑA DE CARIDAD PARA TRABAJADORES, VOLUNTARIOS Y PARTICIPANTES



Trabajadores, voluntarios y colaboradores de Caritas Diocesana de Zamora celebran su día

La celebración tuvo lugar en la parroquia de Cristo Rey, primero con la presentación de la memoria de Caritas 2022 para, posteriormente, celebrar todos juntos la Eucaristía con motivo del #DíadeCaridad

El delegado-director de Caritas Diocesana de Zamora, Antonio J. Martín de Lera presentó los datos más relevantes del ejercicio 2022 y presidió la eucaristía concelebrada por el párroco de Cristo Rey, Luis Miguel Rodríguez Herrero.

EL ÁREA DE EMPLEO Y ECONOMÍA SOCIAL CLAUSURA EL CURSO DE CAMARERO

Los alumnos y las alumnas del curso OPERACIONES BÁSICAS DE RESTAURANTE Y BAR han finalizado su formación. Un curso de 300 horas organizado y financiado por Caritas Diocesana de Zamora con el apoyo del Programa Operativo 2023 del Fondo Social Europeo e Inditex.

¡Enhorabuena a todos los participantes!



FORMACIÓN INICIAL DE VOLUNTARIADO

Nuevos voluntarios de Caritas Diocesana de Zamora participan en una jornada de formación impartida por la responsable del programa. Durante esta jornada han conocido más de cerca los pilares de la entidad, su misión, visión, valores, los centros y programas que conforman su organigrama; así como la relación y los derechos y deberes de las personas voluntarias de Caritas.

¡Bienvenidos a Caritas Diocesana de Zamora!

Gracias de 





¿Qué haces tú por los demás?

HAZTE VOLUNTARIO

- Mayores
- Infancia
- Inmigrantes
- Escuela de Tiempo Libre AZEMUR
- Acogida y Animación Comunitaria
- Personas sin hogar
- Reclusos y ex-reclusos
- Adicciones
- Área de Empleo y Economía Social
- Voluntariado
- Comunicación
- Formación
- Cooperación Internacional
- Administración y Recursos Humanos

RELLENA ESTE CUPÓN y envíalo a:

Cáritas Diocesana de Zamora, Plaza de Viriato, 1 49001 Zamora

NOMBRE.....

DOMICILIO.....

C.P.....CIUDAD.....PROVINCIA.....

TELÉFONOS.....NIF.....

E-MAIL.....

Deseo hacerme socio colaborador de CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA con una aportación de:

€ mensuales

€ trimestrales

€ semestrales

€ anuales

Domiciliando su pago en el NÚMERO DE CUENTA

IBAN

del Banco/Caja de Ahorros.....

[firma]

Para lo que autoriza a la entidad a efectuarle el cargo correspondiente.

Zamora, a.....de.....de 20.....





Cartel campaña Caridad 1966

LA CARIDAD ES EL ABRAZO DE DIOS DE NUESTRO PADRE A CADA PERSONA, ESPECIALMENTE A LOS MÁS PEQUEÑOS Y A LOS QUE SUFREN, QUE OCUPAN UN LUGAR PREFERENCIAL EN SU CORAZÓN.

PAPA FRANCISCO

XXI Asamblea General de Caritas Internationalis.



DÍAS CLAVE

5 JUNIO. DÍA DEL MEDIO AMBIENTE.

8 JUNIO. PRESENTACIÓN DE LA MEMORIA DE CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA Y CAMPAÑA DE CARIDAD.

11 JUNIO. DÍA DE CARIDAD. CORPUS CHRISTI.

12 JUNIO. DÍA CONTRA EL TRABAJO INFANTIL.

17 JUNIO. DÍA DE LA LUCHA CONTRA LA DESERTIZACIÓN Y LA SEQUÍA.

20 JUNIO. DÍA MUNDIAL DE LOS REFUGIADOS.

11 JULIO. DÍA MUNDIAL DE LA POBLACIÓN.

12 JULIO. PRESENTACIÓN MEMORIA REGIONAL CÁRITAS CASTILLA Y LEÓN /DÍA DE LA JUVENTUD.



CÓDIGOS bizum



**00863
00894**

**Colabora con
Cáritas Diocesana de Zamora por bizum**